
Quand une anomalie est diagnostiquée à la naissance

Caroline Lafarge*¹

¹Psychologist, Lecturer at the University of West London, London, United Kingdom – United Kingdom

Abstract

Cette intervention porte sur l'expérience des femmes qui découvrent, à la naissance, que leur bébé est atteint d'une anomalie grave. J'ai adopté une approche phénoménologique pour analyser les données résultant de neuf entretiens menés avec des femmes entre 2015 et 2017 en France. Je présenterai brièvement les cinq thèmes identifiés dans les données : un séisme intérieur ; l'entrée dans le monde du handicap ; l'action comme antidote de l'impuissance ; relations complexes et ambivalentes avec les professionnels de la santé ; une nouvelle narration. J'explorerai, par la suite, plus en détail le thème ayant trait aux professionnels de la santé. Enfin, je passerai en revue les implications potentielles de ces résultats sur les pratiques de diagnostic prénatal et l'expérience des femmes.

Biographie

Ma recherche porte essentiellement sur la santé maternelle, et en particulier sur la gestion de l'interruption de grossesse pour anomalies fœtales et la façon dont les stratégies d'adaptation influencent l'ajustement psychologique des femmes. Une intervention pour améliorer le bien-être psychologique de ce groupe de femmes est actuellement en cours. Je collabore également avec l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) sur un projet de recherche sur les pratiques cliniques et l'expérience des femmes en matière de diagnostic prénatal. Je supervise actuellement deux doctorants: l'un ayant pour but d'évaluer l'efficacité d'un dispositif portatif associé à une intervention de gestion du poids destinée aux personnes à risque de maladie cardiovasculaire ; le second portant sur l'élaboration d'un outil d'aide à la décision pour améliorer le dépistage du cancer du col de l'utérus chez les femmes souffrant de maladies mentales graves.

J'enseigne principalement la psychologie de la santé et la psychologie positive, ayant un fort intérêt pour les concepts de résilience et de croissance post-traumatique.

Avant de rejoindre le monde académique, j'ai travaillé pendant 14 ans comme chercheur dans des entreprises commerciales telles que Virgin Atlantic Airways et Taylor Nelson Sofres.

When an anomaly is diagnosed at birth

In this talk, I will discuss the key aspects of women's experiences of discovering at birth that their baby has a serious anomaly. I will adopt a Interpretative Phenomenological approach to present the results of a qualitative analysis based on nine in-depth interviews conducted with women between 2015 and 2017 in France. I will briefly review the five themes identified in the data: an internal earthquake; entering the world of disability; action as an antidote to helplessness; ambivalent and complex relations to health professionals; and a new narrative.

*Speaker

I will then explore in more detail the theme pertaining to the health professionals and discuss the implications that these findings may have on prenatal diagnosis practices and women's experiences of this phenomenon.

Biography

My research primarily focuses on maternal health, and in particular on women's coping with a pregnancy termination for fetal abnormality and the way coping relates to their post-termination psychological adjustment. The findings of this research underpin the current development of an intervention to improve psychological wellbeing among this group. I also currently collaborate with l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) on a research project about clinical practices and women's experience of prenatal diagnosis. I currently supervise two PhDs: assessing the effectiveness of a wearable device in a weight management intervention for individuals at risk of cardiovascular disease; the second one looking at developing a decision aid to improve cervical cancer screening uptake among women with serious mental illnesses.

I mainly teach on the MSc Health Psychology and on the Positive Psychology module as I have a strong interest in resilience and posttraumatic growth.

Prior to joining Academia, I have worked as a researcher for companies such as Virgin Atlantic Airways and Taylor Nelson Sofres.